
01

總
編
輯
的
話

38卷 1期 01

兩個星期前的事情。鄭博仁教授在

路上遇到我。向我傳達這個「噩

耗」。

鄭發行人一向思慮縝密。素為我所

崇拜。怎麼這回如此識人不明？

編輯委員人才濟濟。每個我都佩服。

我絕望的看著鄭發行人：「要不要考慮

別人看看？」

我走在醫院，開始注意到在服務台

上擺放的這一份刊物。把它拿起來翻一

翻。

我開始收到來自欣怡（執行編輯）

較密集的稿件。她要求限時回覆。我不

敢違抗她。

我開始感受到她按月生出一本刊物

的壓力。雖然她總是那麼鎮定。那麼優

雅。

我開始比較用心看待這些稿件。一

讀再讀，思量再三。深怕它們出錯。還

好。比起數字，我還不算太討厭文字。

上禮拜五我代替鄭發行人到長庚決

策委員會去報告醫訊的運作情形。

冠蓋雲集的場面。靜悄悄的。三個

委員會，我第一個報。吞吞吐吐。可是

講完沒有人置一辭；沒有人責備這個不

明就裡就披掛上陣的新手。

欣怡為我準備的投影片。其中有一

張她把長庚醫訊創刊號王永慶董事長的

發刊詞貼在上面。

欣怡也寄給我一些二十幾前的醫訊

合訂本。很多作者已經不在長庚，疾病

面貌也不知變了多少次。只留下幾篇作

品。我細心而喜悅的研讀它們。深被作

者的用心感動。

這是上天對我說的明顯信息：我必

須傳承歷史，全力以赴。

我恐怕要面對： 缺稿時，如熱鍋

上螞蟻的心情； 邀稿時，對方勉為其

難的表情； 出包時，發行人難以取悅

的神情。

鄭發行人對我說：沒甚麼好怕的。

有三位副總編，二十位編委和我站在一

起。還有許多優秀的各院區同仁做我後

盾。

兩萬個讀者在外面。兩萬份感動在

心裏。要感謝長庚醫訊創刊 37年來每一
位讀者，每一位作者，每一位編輯夥伴。

是您們使這個刊物可以延續至今，發光

到現在。

在長庚二十多年。深受栽培與照顧。

我該做點什麼來回報。來感恩。

謝謝。

◎林思偕

才


